

**IGNACIO DEL RÍO**  
**CONQUISTA Y ACULTURACIÓN**  
**EN LA CALIFORNIA JESUÍTICA**  
**1697-1768**



**UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO**

**E**N ESTE LIBRO se procura responder a la pregunta de por qué se extinguieron casi en su totalidad los cazadores-recolectores de la península de California. La respuesta que ofrece el autor tiene que ver con la dominación impuesta a partir de 1697 sobre los aborígenes peninsulares y con los procesos de cambio sociocultural que se desataron una vez que quedó consumada la conquista y establecido el contacto interétnico. Señala con razón Ignacio del Río que el de la California jesuítica es uno de los raros casos en que, gracias a la existencia de una documentación abundante y de gran valor testimonial, es posible estudiar en detalle un proceso de aculturación dado en condiciones de marginalidad, en el que participaron numerosas bandas de cazadores-recolectores y un limitado grupo de portadores de la cultura europeo-cristiana.

Por la indudable vigencia de esta obra, que fue publicada por primera vez en 1984, el Instituto de Investigaciones Históricas de la Universidad Nacional Autónoma de México la ofrece ahora de nueva cuenta al público interesado.

ISBN 968-36-7197-7

